

Sélection d'article sur la politique suisse

processus

Korruptionsverdacht Seco

Imprimer

Éditeur

Année Politique Suisse
Institut für Politikwissenschaft
Universität Bern
Fabrikstrasse 8
CH-3012 Bern
www.anneepolitique.swiss

Contributions de

Bühlmann, Marc

Citations préféré

Bühlmann, Marc 2025. *Sélection d'article sur la politique suisse: Korruptionsverdacht Seco, 2014*. Bern: Année Politique Suisse, Institut de science politique, Université de Berne. www.anneepolitique.swiss, téléchargé le 09.05.2025.

Sommaire

Chronique générale	1
Eléments du système politique	1
Institutions et droits populaires	1
Organisation de l'administration fédérale	1

Abréviations

Chronique générale

Eléments du système politique

Institutions et droits populaires

Organisation de l'administration fédérale

AUTRE
DATE: 30.01.2014
MARC BÜHLMANN

Für hohe mediale Aufmerksamkeit sorgte Ende Januar der **Korruptionsverdacht**, unter den ein Ressortleiter des Staatssekretariats für Wirtschaft (**Seco**) geriet. Vermutet wurde, dass der Angestellte verschiedenen IT-Firmen Aufträge zu überhöhten Konditionen verschafft habe, um im Gegenzug Geschenke anzunehmen. Bereits eine Woche bevor der Tages-Anzeiger den Verdacht publik machte, war eine Administrativuntersuchung eingeleitet worden. Der Verdächtige wurde freigestellt und eine Strafanzeige eingereicht – später wurden mehrere Personen verhaftet. Hauptproblem des Beschaffungswesens im IT-Bereich sei, dass es für die Behörden schwierig sei abzuschätzen, wie viel der Aufwand für die jeweiligen Leistungen betrage – so die Meinungen in den Kommentarspalten. Ende März gab die Bundesanwaltschaft bekannt, dem Verdacht auf Geldwäscherei, Urkundenfälschung, Bestechung und Vorteilsannahme nachzugehen.

Der Bericht der Administrativuntersuchung lag Mitte August vor. Er hielt neben dem Umstand, dass sich der Ressortleiter über Jahre systematisch bestechen liess, zahlreiche Verfehlungen fest und schlug Massnahmen vor, mit denen in Zukunft ähnliche Fälle vermieden werden sollen. Insbesondere müssten systematische Überprüfungen der Beschaffungsbeziehungen vorgenommen und das Controlling ausgebaut werden. Im Berichtsjahr stand das Beschaffungswesen vor allem im IT Bereich stark im Fokus der politischen und öffentlichen Aufmerksamkeit.¹

1) TA, 30.1.14; AZ, BaZ, CdT, NZZ, TA, 31.1.14; WW, 6.2.14; TA, 22.2., 21.3., 25.6.14; BZ, SGT, 22.8.14